

HERALDO DE ALICANTE

ANUNCIOS
pago anticipado

Año VI—Núm. 1.694

Jueves 24 de Noviembre de 1910

PLAZA DE LAS MONJAS, 5, BAJOS

SUSCRIPCIÓN
pago adelantado

Agua de Solares

Especialmente indicada en los CATARROS INTESTINALES, NEURAS-TENIA GÁSTRICA E HIPERLOIDIA.
De uso universal como AGUA DE MESA. Facilita la digestión y es grata al paladar.—Gran medalla de oro en la Exposición de Lieja 1905.
De venta en farmacias y droguerías.
Depósito: San Fernando, 25.—D. RAFAEL SAMPER

Obra de redención

La ardua y hermosa labor que han realizado estos días los Sres Galdós, Romero y Melquiades Alvarez, ha de dar necesariamente al fruto que produce toda labor política cimentada en la sólida base de la verdad y la razón.

Tienen estas propagandas un valor poderosísimo, porque los que hablan y presentan la obra frente del régimen imperante, son los que viven en contacto con él y con los hombres de su gobierno. Y claro, todo cuanto nos digan llevan el sello de la realidad, de lo vivido.

Quando Romero con su palabra enérgica y elocuente nos contaba cómo había surgido aquel movimiento en Madrid que creó la conjunción republicana no-socialista y nos hablaba de los procedimientos reaccionarios y despóticos que el hijo de Mula empleaba para con trazarlo, parecíamos estar presenciando todas aquellas luchas entre la tiranía y la libertad. ¿Por qué? porque Romero imprimía a su acerada palabra la sinceridad de los que hablan de cosas vividas...

Quando Melquiades Alvarez de un modo maravilloso y con las sublimidades de su mágica palabra habló al pueblo de todos los horrores que han cometido los monárquicos y describió con toda clase de detalles lo que representa la pasada guerra del Rif para la nación española, lo que le ha costado al pueblo y al ejército... Quando decía lo que era nuestra patria en manos de los que no aman a este país más que para saquearlo, hundiéndolo en la miseria y desampararlo... Quando pintaba con tópicos colores y variedad de tonos la España actual minada por el clericalismo que lo envenena todo y de todo pretende apoderarse por la pigracia de nuestros ineptos gobernantes... Quando decía todo esto, veíase que las palabras salían de sus labios con facilidad, como probando que todo lo que decía no era producto de estudio preconcebido, sino manifestaciones espontáneas de lo mucho que había herido su retina y torturado su cerebro.

De Pérez Galdós no digamos la labor que ha realizado en Alicante y Elche; nuestro Teatro Principal y el Kursaal de Elche son templos donde ha sido ese apostol bendito, y su *misa*, su *«Cassandra»* fue aclamada por honradas muchedumbres, lo mismo que sus hermosas charritas leídas en el mitin del Teatro de Verano. ¡Hermosa propaganda la de Galdós! Su pluma unas veces lleva a las páginas del libro, en forma novelesca, lo que la Historia se calla, y otras presenta en la escena los reses cuadros de esa sociedad enmasorada y insensitiva.

Con estos insignes propagandistas, incansables sembradores de ideas redentoras, es de esperar que en Alicante y Elche en no lejano día se coseche el fruto de tan grandiosa labor, no sólo por las ideas, sino por los hombres que las encarnan y han venido a esparcirse por tierras levantinas.

D. Benito

juizado como político

«Eco de Levante», dando pruebas de mal gusto, inserta en la primera plana del número correspondiente al 21 del actual, una serie de majaderías impropias de un periódico serio. Escribir de esa manera no es lo más apropiado para el que pretende ser el portavoz de la política canalejista. No fue el mitin del domingo una reunión celebrada en humil-

de puebluco de la Mancha, ni los oradores que en él tomaron parte personas insignificantes por su posición y talento. Y a la verdad, tratarles con la desconsideración que lo ha hecho el órgano del Sr. Canalejas, lejos de excitar la hilaridad entre sus lectores, más bien consigue atraerse el ridículo y el desprecio de las personas serenas.

Entre las muchas necesidades que dice, pretend empujarse la grandiosa figura del insigne Galdós. Después de erigirse en maestro del ilustre novelista, calificando las charritas que se leyeron de *anodinas, vagas e inconcretas*, se atreve insolentemente a insipilar al gran anciano llamándole *maniquí... figura decorativa... fardo viejo* y otras lindezas por el estilo, olvidando que los más rudimentarios principios de educación obligan a los caballeros a ser corteses y atentos con los ancianos. Llega aún más su saña contra D. Benito, pues pretende leer hasta en lo más recóndito de su conciencia y ya en este punto no titubea en falsear honrados propósitos de nuestro cariñoso amigo. «D. Benito—según el articulista—no hace más propaganda que la *suya*... Es un novelista olvidado (!!!) que quiere darse a conocer a la juventud (?!), solo bu ca una venta que no tiene...»

«Pero, señores, así se juzga la conducta de un hombre cuya fama pregona el mundo entero? ¿Merece una crítica tan apasionada y tan falta de lógica una de nuestras más preciadas glorias nacionales? ¿Pero a qué cansarnos en largos razonamientos? Formara D. Benito en las filas de los *demócratas* modernos y el juicio sería bien distinto. El desprecio de ver que todo el talento y la honradez se hallan acogidos a la bandera tricolor, hace ensoberbir las charritas de ese modo tan lastimero. Trague saliva, colega; pero, créanos con toda sinceridad, no es por ese camino por donde se llega a obtener algo práctico. Maura llamó *apaches* a la intelectualidad europea que protestaba contra su política *neroniana*; no sigan ustedes la conducta de aquel funesto hombre público si no quieren escuchar las carcajadas burlonas del mundo civilizado.

Cámara Oficial Agrícola

DE ALICANTE

Admite imposiciones al 4 por 100 de interés anual; garantías y seguridad en las operaciones. Oficinas: Parque, 15, 1.º, Alicante, todos los días laborables de nueve a una y de tres a cinco.

CRONICA

DISOLUCION

El 28 de Noviembre será publicado en Inglaterra el decreto de disolución del Parlamento. Y comenzarán acto continuo los trabajos preliminares de las elecciones nuevas.

Sólo once meses ha durado la actual Cámara de los Comunes. Eligióse en Enero, después de una noche reñidísima entre izquierdas y derechas. Los liberales y conservadores, los *wings* y los *torys* históricos sacaron de los escrutinios un número casi igual de diputados. Y los partidos extremos—laboristas e irlandeses—fueron desde el primer día los árbitros de la situación.

Apoyado en ellos ha gobernado estos once meses el gobierno de Asquith. Gracias a su colaboración fue votado y entró en vigor el presupuesto de Lloyd

George, causa d' terminante de esta trascendental querrela. Y el gran ministro de Hacienda pudo decir con jactancia que el éxito más lionjero había coronado su obra.

Defían los enemigos de las nuevas contribuciones sobre la riqueza que éstas significarían un verdadero desastre económico. En su opinión, la teoría de la plusvalía de los terrenos debido al esfuerzo colectivo era el pretexto de un despojo infame. Y la consecuencia financiera deducida de ella por Lloyd George llevaría a éste a un ridículo fracaso. Pues bien, Lloyd George levantóse en la Cámara de los Comunes y dijo:

—Voy a hacer un balance de los resultados obtenidos gracias a mi presupuesto. Hemos gastado este año más que en ninguno de los anteriores, a causa de las pensiones a los viejos y del aumento de la escuadra. Sin embargo, liquidados con un superávit tan grande, que nos permitirá una importantísima amortización de la deuda. Somos la única nación que puede hacer tal a la hora de ahora. Y este año de potencialidad contributiva se ha logrado sin que los pobres y las clases medias paguen un céntimo más y con un pequeño sacrificio por parte de los ricos, que son los que deben hacerlo.

Estas orgullosas palabras no fueron desmentidas por nadie. Los conservadores, mal de su grado, convinieron en que el presupuesto de Lloyd George había sido una gran victoria para las izquierdas.

Apoyándose moralmente en esta plataforma política, va a las nuevas elecciones el liberalismo inglés. Todas las derechas se le oponen compactas, nidas por el instinto de conservación, que las obliga a defender el *status quo* contra las reformas democráticas que amenazan los privilegios de los dueños del suelo.

Los duques, como el de Sutherland—amo de toda una provincia—los barones encastillados en el orgullo de su estirpe, toda la patria, en suma, apoyada esta vez por la gran banca y la gran industria y por aquellos que concentran en sus manos los beneficios de la explotación de las colonias, agitan nuevamente la bandera del imperialismo. Pretenden conquistar sufragios hablando de la probable invasión alemana—probable según ellos—del fracaso del libre cambio, de los peligros de tocar a una Constitución que ha hecho de la Gran Bretaña una nación fuerte y riquísima... ¿Lograrán embaucar a los crédulos, a los miedosos, a los que se dejan engañar por las palabras falaces, por razones especiosas, por argumentos de brillante apariencia envidiosa de sofismas?

Los liberales esperan que no. El triunfo de Lloyd George ha reducido a la nada el bloque de argucias económicas en que las derechas se apoyaban. El comercio británico atraviesa un período de incógnita prosperidad, y por lo tanto el proteccionismo no se opera como panacea de males que nadie ve por parte alguna. Apenas hay obreros sin trabajo y las fábricas funcionan normalmente, repartiendo todos los sábados jornales crecidos. En los astilleros del reino se construyen colosales buques de guerra, de modelos tan perfectos, que los similares alemanes no podrán resistirlos.

Así, pues, la satisfacción del país debe traducirse en votos. Además, los laboristas aborrecen de muerte a los pares que pretenden expulsarlos, con el fallo Osborne, de la vida política y parlamentaria. Y Redmond, el jefe de los irlandeses, ha regresado de los Estados Unidos con muchos miles de libras para los gastos de la lucha próxima.

Los periódicos izquierdistas ingleses creen indudable la victoria del gobierno. Y si éste obtiene la mayoría de los sufragios en Diciembre próximo; si la alianza liberal-laborista-irlandesa logra más diputados que los conservadores, la Cámara Alta, ese inaccesible Senado donde se estrellaron tantas veces los

asaltos de la democracia, será en lo sucesivo lo que debe ser: un complemento de la Cámara de los Comunes, una rueda secundaria de la gran máquina política inglesa.

Signemos con atención, amigos, ese duelo gigantesco. Inglaterra pesa demasiado en el mundo para que éste se desinterese de lo que ocurra en su suelo. Y el triunfo de las izquierdas en la Gran Bretaña repercutirá seguramente en todas las naciones.

Fabián VIDAL

Madrid.

DOLORINA

Remedio eficaz contra el dolor de cabeza, neuralgias, isquemias, reumatismo y la siática. Una dosis 15 céntimos. Caja de diez 1.25 pesas. Pídale en las principales Farmacias y Droguerías.

Depósito: Farmacia señora viuda Soler Sánchez.

Pobre soñadoraj...

Y ante la grandiosa y sublime magnitud de aquel paisaje que la circula y de aquella noche que se avecinaba, se acordó de los siguientes versos quizás brotados de la mente del poeta en una noche idéntica.

Y en que lucen en estrellas cual lámparas de un altar; y en que convidando a orar la luna como hostia santa lentamente se levanta sobre las olas del mar.

Delante tenía el mar onyas ondas llegaban hasta sus pies, débiles y desesperadas, acompañadas de un rumor tenue, musical, halagador, como nota aislada de la magistral sinfonía que el Infinito hace esparcir por todo el orbe... Y en el confin, como saliendo de la líquida superficie, aparecía la reina de las tinieblas redonda, roja, sin destellos, como una ingente gota de sangre.

Elena miraba el mar, recorriendo inconscientemente con la vista las tranquilas y fosforescentes aguas que iban adquiriendo tonos sangrientos, como si un reguero de sangre se diluyese en ellas poco antes de un azul turquí, amarillo luego.

Quando ya la luna más elevada, tornábase de oro para ser después, a media noche, arco voltaico que derramase en luz cenital, como impalpable lluvia de plata, inundando aquellos parajes de sosueño...

Pero su pensamiento vagaba errante por países ignotos, que su fantasía loca y exaltada invadida de romanticismo trazaba, por ciudades de gloria, por fragantes pináculos... Ni podía ella darse cuenta verdadera de lo que ansiaba; sus ideas voltigeaban y bullían en su mente soñadora dibujando y borrando a capricho ciudades, mares, jardines, playas, paisajes...

—¿Qué te pasa?—exclamó su novio, un joven alto, elegante, que le acompañaba y que desde hacía un rato permanecía callado, absorto, contemplando a Elena, onyos ojos azules y grandes se dirigían hacia el infinito como si su vista, horadando obstáculos llegase hasta más allá del horizonte.

—Nada, nada, Carlos... No sé... me entusiasma este panorama... Fíjate; mira la luna cómo sale de ahí dentro, del mar, de una hoguera inmensa oculta a nuestros ojos. ¿No ves como el resplandor de un fuego intenso se refleja dentro del agua?...

—Si parece que van a arder?... Si no me considerases como loca diría lo mismo que leí hace poco en una poesía de Víctor Hugo.

...Dobla, dobla la rodilla; Dios oficia y está elevando la hostia.

—Calla, calla... No seas tan sensible. Todas esas novelas que lees hacen enfermar tu espíritu...

—Mejor. ¿Qué importa lo que tú dices si soy así feliz? Con mis novelas... y contigo tengo bastante... Solamente que de vez en cuando mi espíritu hace una de las suyas y sin querer va llevándome por otros sitios... Pero ¿ves? tan pronto como tu me hablas ya me olvido de todas esas tonterías...

Signieron paseando por la amplia playa, ya casi desierta, y en cuya arena dejaban las olas onchas de blanca espuma... (Se continuará)

Proyecto de Ejército voluntario

Firmado por «Un grupo de estudiosos ciudadanos» publica un periódico de Barcelona el siguiente proyecto de servicio militar voluntario, asunto de gran interés ahora que se habla de la ley del servicio obligatorio:

«Es indudable que el servicio militar voluntario tiene muchos adeptos, y que sólo se le pone como inconveniente lo que costaría su sostenimiento.

Con la cantidad que resulta del cuadro siguiente se resolvería tan importante asunto, y se enjugarían las lágrimas que cuesta el Ejército tal como está montado.

Se dice que aproximadamente la nación española tiene 20 millones de habitantes, que a razón de cuatro habitantes por familia forman un total de cinco millones de vecinos, que divididos en ocho clases ó más en relación a su renta, sueldo y jornal, podrán contribuir anualmente en esta escala:

250.000 nada, en concepto de asilados.
1.000.000 a 1 peseta = a 1.000.000 pesetas.
1.000.000 a 2 idem, idem a 2.000.000 idem.
500.000 a 7 idem, idem a 3.500.000 idem.
500.000 a 20 idem, idem a 10.000.000 idem.
500.000 a 30 idem, idem a 15.000.000 idem.
500.000 a 35 idem, idem a 22.500.000 idem.
500.000 a 70 idem, idem a 35.000.000 idem.
250.000 a 150 idem, id. a 37.500.000 idem.
5.000.000 vecinos. Total. 126.500.000 pesetas.

Dicha cantidad permitiría, a razón de 350 pesetas diarias, ó sean 1.277'50 anuales, por individuo, un cuerpo de ejército de 99.000 hombres, de un resultado más práctico que el actual y el obligatorio.

También podrían crearse batallones disciplinarios sin sueldo, pero manteniéndolos y dándoles instrucción.

Lo que debería ser obligatorio es la instrucción militar para todos los españoles.»

Politiqueo

Entre algunos políticos de la localidad se ha comentado muchísimo que el conservador y exalcalde D. Alfonso de Rojas, no haya entrado en la reciente combinación de gobernadores.

Aseguran los maliciosos que el *olvido involuntario* traerá mucha cola.

¿Evoluciones en sentido progresivo?

Señ muchos los ciudadanos que en estos días se han dado de alta en los *Círculos Republicanos* de esta ciudad, proce antes del campo canalejista.

En los círculos políticos de la corte se fantasea estos días acerca de la crisis que ha de surgir de común acuerdo a mediados del próximo Diciembre y de la modificación ministerial que ha de sufrir el actual gabinete.

Uno de los prohombres del partido liberal aseguraba ayer tarde en el Congreso, que el Sr. García Prieto quedará en el gabinete.

El Sr. Cobián pasará a Gracia y Jus-

TOS FERINA

Curación radical de la tos ferina (coqueluche) sin necesidad de cambiar de aires por el Jarabe antiferino del doctor Aguiló comprobado por reputados facultativos.

Se vende y dan prospectos en la farmacia del autor, Mayor, 51, Alicante.

Se remite por ferrocarril con reembolso.

El Sr. Ruiz Valarino irá a la Embajada de España en Roma.

A Hacienda irá el Sr. Rodríguez; Gasset a Fomento; Luque a Guerra; Alonso Castrillo a Instrucción pública y pasará a ejercer el cargo de gobernador del Banco el Sr. Merino.

Reinan serios disgustos en el partido carlista a consecuencia del ineficaz mutismo que en el Parlamento observa el diputado Sr. Mella.

Algunos no se retraen en manifestar que lo de la interpelación del Sr. Mella, todo ha sido jarabe de pica.

Han representado varias zarzuelas del género grande y las más notables del género chico, alternando con estas óperas traducidas al castellano.

Las tiples Romero y Casasús son muy aplaudidas. El tenor Sr. Carrasco luce sus excelentes facultades todas las noches, así como el barítono Barreta, ambos jóvenes alicantinos de gran porvenir.

El director Sr. López y su hermano Andrés, barítono, reciben frecuentes demostraciones de simpatía.

La compañía en general es de lo más completa que ha visitado esta plaza.

Nos abstenemos de omitir comentarios.

Preferimos esperar a que los críticos teatrales juzguen y solo entonces, cuando no se nos pueda tachar de parcialidad, daremos a la publicidad el nuestro e insertaremos multitud de juicios de la prensa española, que hoy no lo hacemos por conservar limpia de rumor alguno nuestra imparcialidad.

Nuestra enhorabuena a nuestros paisanos artistas y en particular a nuestro compañero y administrador D. Juan Carrasco.

EL NORTE

SEGUROS DE INCENDIOS

Subdirector: Juan Tomasetti

Rafael Altamira, 4 (antes Princesa)

FUERA DE LUGAR

El Pueblo de Alicante de anoche publica un artículo suscripto por «Mucio», censurando a la Junta directiva y al presidente del Montepío Musical de esta capital y provincia.

Si el autor de este escrito es el mismo que trajo a la Junta general celebrada el día 10 de Julio último, el rumor de que a cierta y determinada personalidad del Montepío, un diputado a Cortes le había entregado una cantidad en metálico para su benevolencia de dicha entidad musical, quedará locuido.

¡Conque ejerce caciquismo quien hasta no sabe mandar con los suyos!

¡Que atrevida es la ignorancia! ¡Pobra «Mucio»!

¡No valdría más que en vez de criticar, estudiar, para perfeccionarte e ilustrarte en el divino arte que profesas?

¡Ya rectificaras, calumniador!

Boda aristocrática

Esta mañana han contraído matrimonio en la iglesia parroquial de Santa María, nuestra bellísima y distinguida paisana señorita Serafina Viades, con el joven abogado murciano D. Juan La Cierva, sobrino del exministro conservador del mismo nombre.

Han apadrinado la unión la esposa del abogado y notario de Murcia D. Isidoro La Cierva, tía política del novio, y don Juan Guardiola, tío de la novia.

A oficiar la ceremonia vino ayer en el correo de Murcia el obispo de aquella diócesis doctor Saigado, con otras dignidades eclesiásticas, y la señora madre del novio.

También llegaron anoche de la vecina capital D. Isidoro La Cierva, esposa y otras personas de la familia, hospedándose en el Gran Hotel Iborra.

Lujo de precauciones

Anoche antes de llegar al Hotel la familia del Sr. Cierva, estaba tomado dicho establecimiento militarmente por numerosos parejas de vigilancia y seguridad al mando de un inspector, y francamente, ya que esos señores se empeñan en demostrar que están poseídos de tal terror que no pueden dar un paso sin ir rodeados de autoridades, habrá que darles gusto haciéndoles el honor de creer que tienen sus fundados motivos, pero nos creemos ofendidos con ese alarde de fuerza y esas ridículas medidas que hacen muy poco honor a la reconocida hospitalidad e hospitalidad del noble pueblo

de Alicante, máxime para acompañar a unos señores muy respetabilísimos y muy conocidos en sus casas, pero que el 99 por 100 por lo menos de alicantinos no conocíamos y por el sólo hecho de ser pa rientes del Sr. Cierva. Es más; creemos que esos alardes son sueños de omnipotencia y que con pretexto de esos temores, tiene el Sr. Cierva a su disposición la policía para que le escolten constantemente a él y su familia; y como creemos ilegal que se distraiga la fuerza pública para satisfacer a esos de grandezas, protestamos de que así se llame la atención y se alarme a un pueblo sin motivo.

Si el señor Cierva hoy uno de tantos diputados, quiere escoltas, que las pague; no es justo ni legal que haya privilegios; y sepan de paso esos señores, que en Alicante es innecesario ese aparato guerrero, y mucho menos, para asistir a la celebración del enlace de una de sus más distinguidas hijas, admirada y respetada por sus paisanos cual merseo.

Después de la ceremonia nupcial, que revistió caracteres de acontecimiento fastuoso, se dirigió la comitiva a casa de la desposada seguidos de un inmenso público que constituía una verdadera manifestación, prueba inequívoca de las grandes simpatías que disfrutaban en Alicante la recién casada y su familia.

El almuerzo

En casa de la novia fué servido por el Hotel Iborra un almuerzo de setenta cubiertos, con un lujo y un gusto exquisito, y con el siguiente menú:

- Entremeses
- Consommé Princesa
- Filetes de lenguado Horty
- Corazón de filetes de vaca Monglas
- Aspich de Foí gras en Orús
- Espárragos salsa crema
- Jamón a la Andaluza
- Gataux Mouseline
- Pomblieras Glasés
- Repostería
- VINOS
- Jerez
- Marqués de Riscal
- Santerne frappé en garrafas
- Champagne Moët
- Café y licorea

El exministro señor Cierva no ha venido a la boda, y por tanto, es de suponer que la noticia que circuló de que dicho señor haría un donativo a nuestros establecimientos benéficos de 5.000 pesetas, no tenía fundamento.

Deseamos a la enamorada pareja una eterna luna de miel.

Noticias

Enfermo
Se encuentra enfermo de algún cuidado el distinguido notario D. Tiberio Vidal, padre político de nuestro estimado do amigo el médico D. Alberto Moró. Deseamos su pronta mejoría.

Vichy-Etat
Pídense Sal Vichy-Etat, para bebidas, Comprimidos Vichy-Etat, efervescentes, y Pastillas Vichy-Etat, en sus envases de origen. Rechúese toda imitación.—2.

Mejorada
Se encuentra notablemente mejorada de la dolencia que le aquejaba, la distinguida esposa de nuestro querido amigo y compañero en la prensa D. Antonio Asín.

Lo celebramos, y felicitamos por ello al cariñoso y excelente amigo.

También se halla bastante mejorado de su enfermedad nuestro estimado amigo y compañero en la prensa, el joven abogado D. José Escudero Bernícola.

Nos alegramos y le deseamos un total tablecimiento.

Se alquila
Se alquila una planta baja con toda su estantería para un establecimiento, situada en la calle de Labradores número 10, esquina a la de San Pascual.

Darán razón, San Pascual, núm. 1, Alicante.

LA LUCENTINA

GRAN ALMACEN DE CALZADO

ASCENSION ARACIL

Grandes existencias en calzados de las acreditadas fábricas de Palma de Mallorca, Barcelona Valencia, Bilbao y Elda. SOLIDEZ, ELEGANCIA y ECONOMIA. Precios sin competencia e increíbles desde 0'25 el par hasta 2'50 pts. Queremos la venta exclusiva con pequeñas utilidades, en la mucha venta está la ganancia.

OJO.—No equivocarse, ya la conoces bastante.

LA LUCENTINA CALZADO MALLORQUIN
Y a la vista del público

Visitar el almacén, está todo en los escaparates
Plaza Isabel II, 27 y San Francisco, 17, ALICANTE
ENTRADA LIBRE — NO CONFUNDIRSE

MUNDIAL

Exquisito refrescante espumoso

ANIS TROPICAL
PUNTI Y DEU
BARCELONA

Representante en Alicante: Arturo Bas.

Pídense en todos los establecimientos

Mañana debutará en nuestro primer coliseo la compañía de zarzuela que dirigen los Sres. Videgain y Avensio, con el estreno de «La Moza de mulas», dos actos y «El patito» ó «La guardia amarilla».

Turronería de Manuel Sirvent
En este establecimiento encontrará el público toda clase de turrones de la mejor calidad, así como dulces secos, pedacillos de Alcoy y mazapán de Toledo.

Lo recomendamos al público en general.

Para los turroneiros

Un periódico madrileño dice que el despacho de localidades para las corridas de toros establecido en la Carrera de San Jerónimo, se ha convertido en turronería, y le achaca el importante negocio al popular empresario de la plaza de toros de Madrid D. Indalecio Mosquera.

Ahí tienen los turroneiros jijonencos un buen negocio en perspectiva, pues el que coniga abastecer el citado establecimiento, conseguirá una buena ganancia.

Casa de Socorro

Durante las últimas veinticuatro horas han sido practicadas por los señores facultativos de servicio de este benéfico establecimiento cinco curaciones. De una de éstas se ha dado cuenta al Juzgado.

Guardia para mañana:
Doctores: Sres. Torremocha y Ramos.
Practicante: Sr. Más.

Visitado y os convencerá

Si no ha visitado usted todavía el gran establecimiento que los señores Esplá, Muñoz y Vidal han abierto en las calles de la Victoria y San Fernando, paise usted por allí que no perderá el tiempo. Seguramente encontrará algo que siendo indispensable para su casa le costará más barato que en ninguna otra parte.

Especialmente en todo cuanto se relaciona con la electricidad, es sin duda uno de los primeros centros de España.

En lámparas incandescentes de filamento de carbón, de Tántalo y metálicas, hay enormes existencias de las mejores marcas conocidas, y como sus contratos los hacen por muchos millares, pueden vender lo mejor y lo más barato. Por ejemplo: las lámparas de filamento metálico que en todas partes se venden a 3 pesetas las de 16 bujías y 3'25 las de 25, 32 y 50, Esplá, Muñoz y Vidal, las venden a pesetas 2'25 las de

Debut 16 bujías y 2'50 las de 25, 32 y 50 bujías. Vale la pena de visitar esta importantísima tienda, que honra a nuestra población.

Uno que vuelve
Ha ingresado en nuestra redacción como reporter de la sección deportiva, el entendido joven D. José Carratalá, «Cubilet», que en pasadas temporadas redactaba las revistas deportivas. Que sea bien venido.

Así se cumple
Ayer a las diez de su mañana y por disposición del señor inspector de carnes, fueron quemados y enterrados dos cerdos en las inmediaciones del Matadero, por encontrarse en malas condiciones para la venta pública.

Digna de elogio es la conducta observada por dicho señor, y por eso le mandamos nuestro aplauso.

Denuncias
Durante el día de hoy han sido denunciados seis vecinos por infringir las Ordenanzas municipales.

Salón Novedades

Esta noche debutará el número de variedades Hook & Davis, notables artistas americanos con sus originalísimos bailes ingleses y de su nación.

Este número nos aseguran que es muy llamativo y de gran nombrada.

Se estrenará la película de 740 metros denominada «Trágica aventura de Roberto el Taciturno», de la casa Pathé.

Aprobación

Ha sido aprobado el reglamento por el que se ha de regir la sociedad deportiva Lucentum Foot-Ball Club de esta capital, la cual, en la Semana Deportiva, verificará varios concursos de Foot-Ball, pértiga, lanzamiento de barra, disco y peso, carreras pedestres de velocidad y de resistencia y otros deportes conocidos.

Esperamos que la Junta magna de festejos ayude en algo más de 500 pesetas que tiene designadas para ésta.

Viajeros

Hoy han llegado por distintas vías férreas, los viajeros siguientes:

Por la de M. Z. A., 415.
Por la línea de Murcia, 359.

Se vende

una máquina para fotografía completa con su juego de chassis y un estuche de objetivos.

Razón en la imprenta de este periódico.



Mi Hijito

Manuel de 4 años, tras una diarrea persistente perdió el apetito y cada día estaba más prostrado. Creía que no podría reanimarle. No obstante he logrado salvarle con la Emulsión Scott, pues ya desde un principio de tomarla se obró una notable transformación en sentido de mejoría y ahora se halla tan robusto como antes de la enfermedad.

Testimonio de Doña CARMEN RAMIREZ, Calle de Montalbán 7, Málaga, 17 Febrero 1910.

No parece sino que las criaturas conocen instintivamente lo que les ha de poner bien y de ahí la aceptación que tiene la Emulsión Scott, entre los pequeños. La carta de la Srª Ramirez es convincente, pero las primeras dosis de Emulsión Scott os convencerán todavía más de que su suprema energía ha de curar a vuestro hijo.

Decidirse pues cuando se pida

Emulsión SCOTT

á no aceptar una emulsión que no sea la de Scott. Esas otras emulsiones carecen de esa energía y con seguridad les darán un desengaño bien amargo a quien las acepte; no pueden curar; la de Scott siempre cura.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marés, Calle de Valencia 333, Barcelona a cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

Artistas alicantinos

Nuestros queridos colegas madrileños el Heraldo y la Correspondencia de España, se ocupan de los artistas alicantinos Estanislao Carrasco y Sr. Barreta, en la forma siguiente:

De Heraldo:

«Melilla.—Signe actuando con gran éxito la compañía que dirige D. Pablo López, viéndose el teatro muy concurrido. Ultimamente se han puesto en escena «El reloj de Luerna», «Campanone» y «La tragedia de Pierrot», que han sido otros tantos triunfos para las tiples Sra. Casasús y Srta. Romero, y Sres. López (Andrés Pablo) y Ventura.

El joven barítono Andrés L. Barreta ha tenido un gran triunfo, é gualmente el tenor Estanislao Carrasco, que es ovacionado en cuantas obras toma parte.»

De la Correspondencia:

«Melilla. Sigue actuando con gran éxito en esta población la compañía de Pablo López.»

Almacenes de 'La Estrella'

Plaza de Castelar, 3 y 5 (Antes Paseo de Méndez Núñez)
Especialidad en confecciones

PRECIO FIJO

PRECIO FIJO

Grandes Confecciones TORRES Mayor, 5 y 11.-ALICANTE LA BARCELONESA

Gran tintorería quitamanchas á vapor

CON DIPLOMA HONOR EN CONCURSO INDUSTRIA Y COMERCIO (Alicante 4 Abril 1909)

En esta casa se lavan y tiñen, sin necesidad de desozerlas, toda clase de ropas usadas, tanto de señora como de caballero, y sin que con el roce ni el sudor se ensucien las ropas interiores.

Se tiñen lutos todos los días

Se lavan trajes en doce horas

También se lavan y tiñen cortinajes, transparentes, tapetes, portiers, damascos, entrecejas y blondas ó mantillas de todas clases, crespones ó mantones de Manila, por delicados que sean, pañuelos de abrigo y mantas de cama.

Además se lavan y tiñen uniformes de eclesiásticos, militares y colegiales. Se avan guantes y quitan manchas.

Especialidad en lavados en seco, quedando todo como nuevo. Las ropas negras tiñen de diferentes colores.

PASEO MENDEZ NUNEZ, 38, Sucesor: ALTAMIR, 3.-ALICANTE

Espectáculos

Teatro Nuevo

Gran función para esta noche por la compañía cómico-dramática que dirige D. Hermenegildo Olivar.

Secciones desde las siete en adelante, por el orden siguiente:

- A las siete, La cuerda floja.
- A las diez, Carlos I el hechizado.

Salón Novedades

En este elegante y aristocrático Salón se celebra todas las noches función cinematográfica por secciones y sorprendentes y artísticos números de variedades desde las siete en adelante.

Preferencia, 30 céntimos.—Entrada general 15.

Telegramas

(De nuestro Corresponsal en Madrid)

DE MADRID

Escándalo en un teatro

En el teatro de Novedades 800 estudiantes de Medicina promovieron un gran escándalo protestando de las frases de la obra que se representaba, en la que se les aludía.

La policía desalojó el teatro á sablazos, resultando algunos estudiantes heridos.

Los escolares amenazan con declararse en huelga.

Colisión en Zaragoza

De Zaragoza telegrafian que se produjo una colisión entre republicanos y carlistas, resultando algunos heridos.

La huelga de Huelva

Se ha solucionado satisfactoriamente la huelga de Huelva.

Merry del Val

Mañana marchará á Tánger Merry del Val para posesionarse nuevamente de la legación de España en dicha capital.

Entierro de Suárez de Figueroa

El entierro de Adolfo Suárez de Figueroa ha sido una verdadera manifestación de duelo.

Lo presidieron Barell, Dato, Franco Rodríguez y Miguel Moya.

Figuraban en el duelo La Cierva, Sánchez Guerra, Sol y Ortega y otros muchísimos.

Los calvos!
Los que han padecido enfermedades graves.

Los que quieran conservar una cabellera larga, sedosa y exenta de microbios ú otros enemigos que amenacen su destrucción, deben usar EL AGUA GRIEGA que es el mejor y más barato calvicida.

Venta en todas partes, á 2 pesetas frasco.

Depósito: R. Romero y J. Pallás, Princesa, 6.

Chic Parisien

CORSETE

DE JOSEFA PEIRO

ALICANTE: Plaza de Castelar, 1.-

CASA EN VALENCIA: Plaza de Mariano Benlliure, 5, principal.



Esta acreditada casa acaba de recibir los modelos más elegantes en diversas formas, en especialidad los de forma recta con ligas desde 5 pesetas en adelante.

Esta casa confecciona el elegante y especial corsé ENA tan recomendado para las señoras obesas y delicadas del estómago.

Este corsé tiene propiedades especiales por su elegancia y comodidad.

Especialidad en fajas ventrales de todos tipos y formas á medida y á capricho de las señoras.

Siempre los últimos modelos.
PLAZA DE CASTELAR, núm. 1

Lanas, sedas, armures, pañetes, granadinas fantasía, tapicería, mantillas, tulles, mantelerías, géneros de punto, colosal surtido, abrigos para señora y peletería
Trajes de caballero y niño, camisería, corbatería, cubiertas br. catel y pique gabanes y pellizas para caballero.

Depósito en artículos negros y blancos y del corsé marca O. P. á la Sirene.
Grandes talleres de sastrería á cargo del reputado cortador Señor Verdú

BANCO DE CARTAGENA

CAPITAL: 10.000.000 DE PESETAS COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

Casa Central en CARTAGENA

Sucursales: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Masarrón, Cieza, Caravaca, Melilla, Hellín, Elche, Yecla, Facilita Giros y Letras en toda clase de monedas y sobre todas las plazas de mundo.—Descuenta letras y cupones.—Compra y vende monedas y billetes extranjeros.—Admite depósitos en custodia sin cobrar premio alguno.—Cartas de crédito.—Giros telegráficos.—Pignoraciones.

Horas de caja: Mañana, 9^h30.—Tarde, 3 á 4

Abona á las cuentas corrientes los siguientes intereses:

Cuentas corrientes disponibles á la vista, 1 por 100 anual.

Cuentas corrientes disponibles á 8 días, 1'25 corrientes por 100 anual.

Cuentas corrientes disponibles á 30 días, 1'50 por 100 anual.

Imposiciones á fecha fija, 3 por 100 anual.

Abona á sus imponentes intereses á razón de 3 por 100 anual.

CAJA DE AHORROS

PESETAS

Saldo anterior... 13.810.796'52

Imposiciones durante la semana... 414.091 09

Sums... 14.224.887 61

Reintegros... 342.237 63

Saldo... 13.882.649'98

Cartagena 19 de Noviembre de 1910

Se vende anea para sillas á 10 reales la arroba
Bazán, 18. M. T.

SE VENDE FACHADA DE UNA TIENDA
Razón: Bazán, 31, bajos, ebanistería.

Gran turronería

del sucesor, hijo de

ANTONIO LOPEZ JEREZ

Pasaje de Américo

Los turroneos que vende el hijo de don Antonio López Jerez en su acreditada y elegante turronería del Pasaje de Américo, son sin duda alguna los mejores que se sirven en esta capital, por la pureza y figura de los géneros que en ellos se emplean.

La amabilidad y buen trato de dicho señor, unido á la riqueza de sus dulces, es causa de que su elegante turronería sea la más visitada por las personas de delicado paladar y buen gusto.

Hay que ir al Pasaje á comprar dulces.

EDUARDO MINGUILLÓ

San Isidro, 4.—Alicante.—Teléfono 145

Casa especial para instalaciones de luz eléctrica, timbres, teléfonos y pararrayos, lámparas con filamento de carbón, idem de metal 75 por 100 de economía, idem de Tántalo 54 por 100 de id.

Retén de La Electra Alicantina

Ostras frescas

TEMPORADA 1910-1911

BLANCAS DE ARCACHON

Dos clases solamente. Primeras gordas finas y medianas id. Servidas á domicilio, abiertas y con limón, al mismo precio que los años anteriores.

May en breve se recibirán las VERDES DE MARENNES.

Vinos blancos especiales para ostras. Especialidad en cervezas del país y extranjeras, servidas siempre frescas. Maison Française.—Paseo de los Mártires, 52.—Alicante.

¿Quiere usted beber sin miedo?

En el elegante y oriental kiosco de

Tomás Casanova

Plaza de Castelar

se sirven los más renombrados refrescos y aperitivos con agua filtrada y esterilizada por el filtro más moderno que se conoce sistema

NORDTMEYER-BERKEFELD

A pesar de estas ventajas higiénicas que el Sr. Casanova ofrece al público, los precios de dichas bebidas son los mismos de siempre.

Hay que ir á beber al kiosco Oriental Plaza de Castelar. A la entrada del Paseo de Méndez Núñez

¿Quiere usted saborear el más exquisito café?

EN EL ESPANOL

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO, R. COSTA

Asmáticos - Tuberculosos

los que sufris BRONQUITIS CRÓNICAS vuestra salvación

GOTAS HELENIANAS

2 pesetas frasco

(Aprobadas y recomendadas por los Dispensarios Antituberculosos de Cataluña.)
Depositario en Alicante y su provincia, D. JOSE SOLER LOPEZ, Plaza de Isabel II, número 20.—Alicante.

(15)

CAROLINA INVERNIZIO

AL BORDE DEL ABISMO

NOVELA HISTÓRICO SOCIAL

Gineta era la que sólo le ligaba á la vida; tenía necesidad de él, de sus cuidados...

Cuando la niña comenzó á sentirse mejor, las primeras palabras que dijo á su padre fueron:

—Tú has sido quien ha hecho morir á la mamá...

—¿Yo?—exclamó el señor Valberga atarido, tembloroso.

—Sí, tú que la has engañado; la mamá me lo ha dicho.

—Te equivocás, seguramente debes haber oído mal, querida.

—No, no, la mamá me ha confiado otras cosas, pero no puede ni debo decirte las.

Aquella niña de seis años hablaba con la seriedad de una mujer.

Alejo perdía la cabeza.

No comprendía cómo pudo haber engañado á su mujer, á la que había adorado y adoraba aún despues de muerta.

Se le conrrió una sospecha; preguntó á su administrador Baldo sobre la última conversación que había tenido con Catina.

Baldo le confesó que la señora le había preguntado de pronto qué opinión tenía el matrimonio de su padre.

El administrador, que ignoraba que aquella pregunta habiese sido con el fin de descubrir la verdad, persuadido de que Catina lo sabía todo, respondió:

—A mí me parece que ha cometido la mayor locura que puede realizar un viejo, porque la tal Violeta es una intrigante. El mismo señor Valberga nunca la ha creído y eso que debía conocerla bien, pero no era ciertamente él quien podía impedir el matrimonio.

El señor Valberga comprendió entonces porqué su mujer había dicho á Gineta, que él la había engañado.

Y sufrió mucho y experimentó un atroz remordimiento.

¿Catina había muerto, pues, por culpa suya?

Y sin embargo, era inocente; toda su vida, su alma entera la había consagrado á ella.

¡Ah, si no hubiera sido por su hija!

Algunos meses despues de la muerte de Catina, un día que Alejo se hallaba revisando un armario que había pertenecido á su mujer, encontró en un cajoncito interior algunas cartas atadas con una cinta azul.

Antes de abrirlas, notó que su corazón le latía con violencia.

Tenía el presentimiento de que aquellas cartas le revelarían una desventura y tuvo impulsos de rasgarlas sin haberlas leído.

Pero al ir á hacerlo se desató el paquete, las cartas se desparramaron y de entre ellas se desató un billete que llevaba un nombre que le había quedado impreso en su memoria: Mario.

Era el nombre del joven que había ido á matarse al pie de la terraza en que él y Catina se hallaban embriagados de felicidad y amor.

Y su mujer no había derramado ni una sola lágrima á la vista de aquel cadáver ensangrentado, y había hablado del joven con indiferencia y desprecio.

¿Por qué había conservado sus cartas? ¿Qué decían?

Se apoderó de una con mano temblorosa y leyó:

«¿Es verdad? ¿Ya no me amas? ¿Te burlas de los juramentos hechos, te ríes de mis lágrimas, de mi desesperación? ¿Y hasta tienes la audacia de escribirme que eres la prometida de otro, rico, millonario?»

«Catina, tú entonces no tienes alma? ¿Te vendes al primero que llega con oro? Porque no es posible que ames á quien apenas si conoces, mientras que los lazos que nos unen duran desde tanto tiempo...»

